

UNION NATIONALE DES ETUDIANTS DE FRANCE

Adresse provisoire : 11, rue du Cairo PARIS 2

U . N . E . F
I N F O R M A T I O N S

SPECIAL RENTREE
--- ORGANISATION ---

Nouvelle série :

2ème année N° 02

le 9 Septembre 1971

Directeur : G. KONOPNICKI

Rédaction : R. FAJNZYLBERG

J.J. AUBLANC

----- Imprimerie spéciale de l'U.N.E.F. -----

Assurer la rentrée universitaire, c'est d'abord faire rentrer une organisation syndicale de plus de 20.000 adhérents et qui est organisée dans près de 60 villes universitaires.

Organisation syndicale qui fonde son existence et son développement sur la base de la situation des étudiants. Ceux-ci ont en effet dans leur masse des raisons de s'organiser pour leurs revendications, disions-nous au 59^e Congrès. C'est vrai, et les raisons de la lutte se sont y compris accentuées par le développement des mesures réactionnaires du pouvoir. Hausses, sélection, rentabilisation de l'Université aux besoins du patronat, manque de confiance en l'avenir, telles sont les questions posées en vrac à un moment où l'expérience du mouvement étudiant se renforce. C'est dire la potentialité nouvelle du mouvement syndical capable aujourd'hui plus encore de rassembler l'immense majorité des étudiants.

Notre UNEF est la seule organisation capable d'organiser réellement la défense des droits des intérêts des étudiants car organisée en dehors d'a priori politiques ou idéologiques, elle peut rassembler l'immense majorité d'entre eux. A condition de se doter des structures de lutte, des cadres de réflexion et de décision correspondant à la lutte et à ses exigences -

- ° S'adresser à la masse des étudiants -
- ° Être audacieux -
- ° Trouver des formes d'action qui correspondent, les mener jusqu'à terme.

A condition aussi d'avoir une organisation correspondant à l'orientation de masse, de lutte et démocratique de notre organisation.

Veiller à se doter de comités liés avec la masse des étudiants. Doter chaque CA d'une direction de travail, et ce, le plus rapidement possible. Réfléchir à décentraliser nos CA par Amphi, par TP, par UER en dotant chacun des comités ainsi créés d'une Direction (nous reviendrons sur ces questions à la fin du BI).

Reprenons point par point.

A)- LE PLACEMENT DE LA CARTE -

C'est en cette rentrée le point central et en même temps le baromètre de notre activité.

En 3 Directions

1° - Nos anciens adhérents -

En effet, environ 25% de notre organisation se renouvelle chaque année, 75% de nos effectifs demeurent et il s'agit de les faire rentrer vite pour mener la bataille de masse.

Placer la carte, c'est la garantie d'avoir vu chacun d'entre eux et d'avoir donné à nos militants les éléments nouveaux de la bataille. Ce n'est donc pas quelque chose qui peut attendre.

Il nous faut connaître le nombre d'adhérents recontactés.

" A chaque adhérent 71 sa carte 72 ", le plus vite possible

2° - Les nouveaux étudiants de lère année -

C'est une masse de nouveaux étudiants qui seront gravement touchés par les mesures de la politique universitaire. Il s'agit pour eux d'en prendre conscience, de défendre vite leurs intérêts. Pour nous, de les gagner vite à la bataille revendicative.

Malgré la maturation des lycéens, le développement de l'UNCAL, il nous faut mener une grande bataille contre les groupes adverses et en premier lieu les groupes de droite camouflés sous le verbiage de l'apolitisme.

Cette bataille doit se mener très fortement dès les inscriptions. Nous implanter en lère année, c'est aussi le gage d'une organisation qui servira dans les mois et années à venir et non pas d'une organisation vieillissante.

3° - Les étudiants non syndiqués -

En effet par mieux ; un certain nombre ont soutenu ou participé à nos initiatives l'an passé. Bien souvent, mais nous ne nous sommes jamais adressés à eux pour leur proposer de nous rejoindre, d'adhérer à l'UNEF. Cette rentrée doit voir en grand la question posée de la syndicalisation à l'UNEF.

De quelle manière pouvons-nous organiser notre bataille de l'adhésion

En direction des anciens adhérents par :

- 1° - La convocation rapide des comités -
- 2° - La tournée des camarades pour leur placer la carte -
- 3° - Les permanences -

En direction des étudiants par :

- 1° - La présence dans les facultés et instituts avec les cartes et le matériel -
- 2° - Les permanences des élus -
- 3° - Nos locaux -
- 4° - Menor une bataille d'adhésions par la bataille d'idées dans nos guides de l'étudiant, journaux et tracts -
- 5° - La tenue de sessions pré-universitaires.

Mais placer des cartes, c'est un baromètre de l'activité et cela ne suffit pas : il faut faire redémarrer nos comités le plus rapidement possible.

B) - LA VIE DE NOS COMITES -

Dès maintenant, nous devons ranimer la vie de nos comités car il nous faut CA par CA examiner les conditions de la rentrée, répondre aux questions posées par les étudiants, organiser les permanences dans les départements, préparer les sessions pré-universitaires et aussi vite intégrer les nouveaux adhérents à l'activité.

Il nous faut, cette année, améliorer le contenu de nos réunions, veiller à leur intérêt et à ce que chaque réunion débouche sur des décisions concrètes, sur des activités du comité.

Mais la question posée est celle de la structure de nos CA.

Le BN propose de ce point de vue le maintien des structures des CA existants à l'heure actuelle, mais là où le nombre d'adhérents est trop important et empêche un bon fonctionnement, nous proposons de créer des comités à la base : de département, d'UER ou d'Amphi, avec chacun son organisation et sa direction.

Dans ce cas là, le CA deviendrait une sorte de collectif de comités de base. Par exemple à Lille-Lettres, Lille-Sciences, Grenoble-Lettres, Grenoble-Médecine, Nice-Lettres, Clermont-Lettres, Paris-Histoire, etc....

Nous pensons de ce point de vue qu'il est utile que chaque direction d'AGE réfléchisse sur ses structures et nous donne ses réflexions au Collectif national.

L'une des questions est de bien savoir ville par ville, fac par fac, CA par CA, quels sont les amphes où nous sommes implantés, ceux où nous n'existons pas, ceux dans lesquels notre activité peut être améliorée !

Le rôle de la Direction n'est en effet pas seulement d'agir, mais aussi d'orienter le travail.

Sur le plan de l'implantation dans la fac, la question est la même. Si le jour de la rentrée on s'aperçoit que le recrutement effectué ne nous a pas permis de faire des adhésions dans l'UER x ou y, il faudra envisager d'y intervenir par exemple !

C) - CREER DE NOUVEAUX CA -

Dans de nombreuses villes nous n'avons pas encore de CA dans toutes les facultés, les IUT, les CREPS, IREPS, F1, PREPA, BEAUX-ARTS.... la rentrée doit nous permettre d'améliorer de ce point de vue et de créer l'UNEF partout où il y a des étudiants !

Le plan de travail de chaque ville doit envisager de créer de nouveaux CA en n'oubliant pas que la rentrée est :

!!
!! PREPA) est le 15 Septembre 1971 -
!! IUT et TS)
!!
!!

!!
!! P₁ (EPS)) est le 20 Septembre 1971 -
!!
!!

et que certaines Grandes Ecoles rentrent vite aussi !

Ces décisions nécessitent un travail permanent du responsable à l'organisation de l'AGE mais doit être une préoccupation de toute la direction.

Peut-être devons-nous fixer quelques échéances impératives :

1er PAIEMENT DES CARTES AU COLLECTIF NATIONAL

2ème PAIEMENT NATIONAL AU 16 OCTOBRE 1971

3ème PAIEMENT NATIONAL AU 25 OCTOBRE 1971

4ème PAIEMENT NATIONAL AU 6 NOVEMBRE 1971

Notre objectif est d'avoir le 13 Novembre rattrapé le nombre d'adhérents de juin 1971 et d'avoir doublé ce chiffre en Prépa et IUT-TS et Education Physique.

Le paiement se fait à l'ordre de :
-- ROGER FAJNZYLBERG --
== 7 F par carte, et
== le talon BN

Nous demandons aux villos de noter sur les talons en Haut à Droite la lettre " A " pour les nouveaux adhérents afin de pouvoir comptabiliser différemment les reprises de cartes et les adhésions.

Réussir ces objectifs c'est le gage d'un développement important de notre organisation cette année.

C'est le succès du renouveau de l'UNEF.

C'est pourquoi nous proposons un concours intervillo de syndicalisation classé sur la base des effectifs 71.

----- Catégorie A : ville de plus de 400 adhérents -----

----- Catégorie B : ville de plus de 150 à 400 adhérents -----

----- Catégorie C : ville de moins de 150 adhérents -----

Dans chaque catégorie la ville vainqueur recevra une distinction.

Le Classement se terminera le 20 Novembre -

D) - ORGANISER CA PAR CA DES REUNIONS D'INFORMATION POUR LES ETUDIANTS -

C'est une initiative simple à réaliser et intéressante. Intéressante car elle correspond aux besoins des étudiants arrivant en première année.

Il s'agit d'organiser une réunion d'information sur toutes les questions allant de la présentation de la fac, de ses problèmes, en passant par des informations diverses jusqu'à l'examen de la situation revendicative.

Avec qui : il faut que les dirigeants du CA, les élus UNEF et les représentants enseignants répondent aux étudiants.

A la fin, il est possible de réaliser des dizaines d'adhésions nouvelles. Comment ? en éditant dès le début des inscriptions un tract annonçant la tenue de cette réunion.

Quand ? cette réunion appelée aussi session pré-universitaire doit se tenir la semaine de la rentrée universitaire.

E) - COMMENT INTEGRER LES NOUVEAUX ADHERENTS -

Le BN préparera un modèle de lettre à remettre aux nouveaux adhérents de l'UNEF.

Pout-être est-il bon de leur organiser une réunion spéciale vers le 15 Octobre pour leur répondre aux questions qui les intéressent.

Il faut aussi songer à dégager rapidement de nouveaux cadres pour nos comités. C'est pourquoi un effort d'éducation doit être fait auprès de ces nouveaux adhérents par la tenue d'un stage de ville de 2 ou 3 jours ou l'organisation de quelques conférences sur les questions importantes.

F) - SE DOTER DE DIRECTION -

De la même manière que la ville a dès maintenant sa Direction de rentrée, il faut veiller à ce que chaque CA retrouve au plus vite (et ce, malgré les départs naturels ou les examens) au minimum une Direction provisoire, de même que chacun des comités de base.

Pour la ville il faut avoir au minimum les responsabilités suivantes réparties :

- Président d'AGE -
- Responsable à l'Orga -
- Trésorier -
- Responsable à " étudiants de France " -
- Elus -
- Universitaire -
- Propagande -

Pour chacun des comités de base ou de CA, au moins :

- Président -
- Orga. -
- Trésorier -
- "Etudiants de France " -
- Elus -

avec pour chacune de ces Directions des réunions régulières préparant les réunions et impulsant l'activité.

La question posée est celle de confier de nombreuses tâches au plus grand nombre de camarades. Sans dispenser inutilement, il nous faut répartir plus : être audacieux sur ces questions de Direction.

Nous proposons dans le même temps de ne tenir aucune Assemblée générale électorale avant la mi-novembre, car il n'est pas question de décider de choses aussi importantes qui ne doivent pas changer de nombreuses fois au cours de l'année avant que nous ayons redémarré suffisamment notre activité.

Tout cela étant vu et devant être discuté lors du Collectif national de Septembre, nous nous devons de revenir sur quelques questions qui motivent actuellement avec le développement de la situation la bataille de syndicalisation.

La première de ces questions résulte de l'affirmation que nous faisons selon laquelle, seul en dernière instance, le rapport de force entre les forces démocratiques et le pouvoir détermine la puissance de notre revendication, que seul le mouvement des masses, la lutte du plus grand nombre peut faire reculer le pouvoir.

A qui le syndicat est-il ouvert, à qui devons-nous proposer l'adhésion à l'UNEF ?

Nous devons très largement proposer l'adhésion à l'UNEF. Pour nous, il n'existe aucune exclusive ni politique ni confessionnelle, il n'existe aucun degré dans l'activité à partir duquel un étudiant peut adhérer ! Nous ne demandons ni stage préalable, ni accord avec nos positions :

NOUS DEMANDONS A L'ETUDIANT SIMPLEMENT DE VOULOIR S'ORGANISER, DE DEFENDRE SES DROIT -

Chacun d'entre eux a les mêmes droits dans l'UNEF : Droit de participer à toutes les activités. -Droit d'exprimer ses positions, de les défendre dans le cadre du respect de la démocratie syndicale.

Le seul devoir que nous pouvons exiger de lui, c'est de ne pas agir contre le syndicat,

Pour tous les autres devoirs, il s'agit de convaincre, de persuader, Convaincre de la justesse de notre orientation.

Persuader de la nécessité d'aider à l'activité militante !

Se syndiquer cela peut être à la fois :

----- vouloir s'organiser

----- être en accord avec nous

----- soutenir notre action ou telle initiative

C'est une ligne très large qui implique ensuite une bataille d'orientation et d'idées très forte pour faire participer le plus grand nombre à l'activité, à l'orientation.

La seconde question provient de l'analyse que nous faisons des tentatives faites par le pouvoir pour isoler le syndicat, ses adhérents, de la masse des étudiants pour mieux pouvoir alors porter des coups contre l'organisation. Cela est à la fois une question par rapport aux luttes : nécessité de tenir compte du niveau des masses dans chacune des luttes, mais aussi nécessité de plonger les liens organisationnels au plus profond de la masse des étudiants, le plus en liaison avec les Amphis, les TP.

Avoir un groupe de militants actifs par Amphi, par TP qui aient des liens permanents avec la masse des étudiants est de ce point de vue une question décisive.

La troisième question est de savoir sur quels éléments nous pourrions juger de notre influence tant au plan local que national.

Cette année, finies les difficultés internes (problèmes du renouveau, avec PSU, avec AJS).

L'UNEF a ses cartes, ses structures renouvelées. Il y aura en gros 5 éléments pour juger en permanence de notre influence.

- ° Nombre d'adhérents -
- ° Luttes -
- ° Elections universitaires -
- ° Vente " Etudiants de France " -
- ° Souscription -

Par rapport à ces 5 éléments, le premier est le nombre d'adhérents du point de vue du temps, et enfin de compte les autres aussi dépendent de lui. C'est dire que c'est sur ce point et par rapport à la bataille de syndicalisation que nous verrons où nous en sommes.

Une bataille importante nous attend. Retrouver et largement dépasser le nombre de cartes placées l'an passé.

La situation rend possible cette affirmation. La nécessité des luttes revendicatives nous l'impose.

Sur la base des succès remportés dans le développement du mouvement syndical démocratique des étudiants depuis ces 3 dernières années, nous pouvons affirmer que les objectifs proposés peuvent être atteints à condition de développer rapidement notre activité.

Rappel des mesures proposées pour Prépa - IUT - TS - Education physique - Ecoles d'infirmières - Para Médicaux et sociaux.

Avec le BN, dresser la liste des Instituts, écoles, classes dans votre région et prévoir un plan d'implantation pour une distribution du matériel national.

Constituer des Comités d'Action par villes en IUT, TS, en Prépa, par lycées, en PMS, en EPS, en Infirmières par :

- ° Réunion de camarades avec 1 membre du Bureau d'AGE -
- ° Dépôt des statuts -
- ° Demande de validation à la commission de contrôle.

! !
! SUR CES QUESTIONS PRENDRE CONTACT AVEC LE B.N. !
! !

